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Орган {(анты- Мансийского окружкома и Самаровского райкома ВКП(б) 
я {(анты-Мансийск ого окрсовета депутатов трудящиеся, Тюменской области

Прием И .1 . Сталиным польской- 
правительственной делегации

16 января Председатель Совета Министров 
ССОР И. В. Сталин и Министр Иностранны! 
Дел В. М. Молотов приняли Председателя Со
вета Министров Польской Республики г н а  
Ю. Циранкевича, Заместителя Председателя Со
вета Министров г на В. Гомулка и Министра 
Промышленности и Торговли г-на Г. Минца.

На приеме присутствовали Советский Посол в 
Польше В. 3. Лебедев и Польский Посол в СССР 
г-н М. Нашковский.

14 (3763) Воскресенье, 18 января 1948 гояа. Цена 2 0  кол

Отчетные собрания в колхозах
В колхозах начинаются отчет

ные собрания. Колхозники о б  I 
суж даю т отчеты правлений об  
итогах хозяйственной деятель 
ности за 1947 год. П роводятся 
выборы правлений, председателей  
кол хозов  и ревизионны х комис
сий в случаях, когда истекли у с 
тавные сроки иди когда обвгее 
собрание считает необходимы м  
сделать это досрочно.

Отчетные собрания— больш ое 
хозяйственное и политическое 
собы тие в жизни колхозной д е 
ревни. Они ещ е выше подним а
ют активность ш ироких колхоз 
ных м асс, мобилизую т их на вы 
полнение и перевы полнение пла
на развития сел ьск ого  хозяйства, 
на дальнейш ее укрепление о б 
щ ественного хозяйства колхозов. 
И стекш ий г о д  прош ел п од  зн а 
менем борьбы  за осущ ествление  
реш ений февральского Пленума 
ЦК В К П (б). Эго был год о р г а 
низованного больш евистской пар
тией развернутого наступления за 
послевоенны й подъем  сельского  
хозяйства. Эго наступление, как 
известно, заверш илось серьезной  
п о б е д о й .В  развитии сельского  
хозяйства достигнут глубокий  
перелом . Колхозы расширили п о  
еевные площади, повы сили у р о 
ж айность, увеличили валовой  
сб о р  зерна и други х продуктов  
Укрепилось общ ественн ое хозяй
ство, выросли многие тысячи 
м астеров вы сокого урож ая, талан
тливых организаторов колхозно
го производства, способны х р е  
шать новы е сложные задачи.

Но бы ло бы непростительной  
ош ибкой почивать на лаврах, 
обольщ аться достигнутым. О г
ромные хозяйственны е задачи  
1948 года  Требуют новых усилий, 
самоотверженного труда, повы 
шения дисциплины и политиче
ской сознательности каждого кол
хозника.

На 1948 год намечены вы со
кие темпы развития сельского  
хозяйства. Вместе с  дальнейшим  
расш ирением посевны х площ а
дей  .необходим о сделать новый 
шаг в п еред  в дел е повышения 
урож айности, подъем, а культуры  
социалистическою  земледелия, 
У спехи, достигнуты е в зерновом  
хозяйстве, служат прочной осно
вой для мощног о  подъем а ж ивот
новодства. Задача всем ерного  
развития животноводства им еет  
исключительно важное значение.

П еред отчетными колхозными  
собраниями стоят больш ие зад а
чи. Н уж но преж де всего вскрыть 
недостатки в руководстве колхоз
ным хозяйством, д о  конца лик
видировать нарушения Устава 
сельскохозяйственной артели.

Прннктые по инициативе това
рища Сталина постановления  
партии и правительства о  мерах 
по ликвидации наруш ений Уста
ва сельхозартели и охране о б 
щ ественных зем ель колхозов от  
расхищ ения, нанесли, ж естокий

у д эр  по наруш ителям Устава. В  
результате проведения этих мер  
укреп илось общ ественное хозя й 
с т в ) колхозов, восстановлены на 
руш енны е в ряде колхозов дем о
кратические основы управления, 
колхозам возвращены незаконно  
захваченные у них земли, иму
щ ество и денежные средств*.

Н о это не значит, что теп ер ь  
с нарушениями Устава покон
чено раз и навсегда. Тамг, где  
ослаблен контроль за собл ю де
нием Устава, антиколхозны е эяе- 
менты находят лазгйку и под
рывают общ ественпсе хозяйство. 
Факты указывают, что и в ми
нувш ем го д у  кое-где имели ме
сто  случаи разбазаривания т р у 
додней, незаконного расходова
ния колхозных денеж ны х средств  
и продуктов, содержания за счет  
колхозов лип, не имею щ их ника
кого отнош ения к артельному  
производству. На собраниях х о 
зяйственная деятельность прав 
лений должна быть обсуж дена  
преж де всего с точки зрения  
соблю дения Устава артели и у к 
репления общ ественного хозяй
ства.

Полностью и в срок  ли вы
полнены обязательства п ер ед  го 
сударством? О сущ ествлены ли 
предложения колхозников, при 
нятые на прошлогоднем отчет
ном  собрании? Правильно ли 
распределены  доходы? Созданы  
л и  общ ественны е фонды? П о  
назначению и в соответствии ли 
с о  сметой израсходованы  денеж  
ные средства? Соблюден ли по
рядок затраты трудодней по от
раслям и культурам? В оздвигну
ты ли общ ественны е постройки, 
намеченные планом? Выполнен  
ли план урож айности по колхо
з у  в целом, по каждой бри гаде  
и звену в отдельности?

На все эти вопросы  кол хозни
ки должны получить обстоятель
ны е, исчерпываю щ ие ответы. 
Всякая попытка скры ть о т  со б 
рания те или иные упущ ения в 
хозяйстве должна расцениваться, 
как преступление п еред  к ол хо
зом . Руководитель, становящийся 
на такой путь, недостоин д о в е
рия колхозников. У крепление  
трудовой  дисциплины и повы
ш ение ответственности каж дого  
колхозника за состояние артели  
п родолж ает оставаться важ ней
ш ей задачей. П оэтому ив со б р а 
ниях должны быть всесторонне  
обсуж дены  вопросы  укрепления  
трудов ой  дисциплины, приняты  
предусм отренны е законом меры  
общ ественного воздействия в от
нош ении отсталых колхозников, 
которы е стремятся дать колхозу  
поменьш е, а взять от н его  по 
больш е.

О бсуж дение итогов хозяй ст
венной деятельности— лишь о д 
на сторона работы общ их с о б 
раний. Вторая, ве м енее важная  
сторона,—Определение конкрет
ных мер по дальнейш ему раз

витию н укреплению  общ ествен
ного хозяйства колхозов. Кол
хозное крестьянство, как и весь 
советский народ* исполнено го
рячего стрем ления д оср оч н о вы 
полнить новую  сталинскую пя
тилетку. Идея досрочного вы
полнения пятилетки должна най
ти конкретное отраж ение в кол
хозны х плавах, в мобилизации  
всех резервов  колхоза на б о р ь 
бу  за повы ш ение урож айности н 
у  крепление общ ественного хо
зяйства. Н адо поэтом у чутко о т 
нестись к предложениям к ол хоз • 
ников, учесть и х  в реш ен иях  
собраний.

М естны е партийные н с о 
ветские органы в свою  очередь  
обязаны рассмотреть итоги о т 
четных собраний и пр едлож е
ния, выдвинутые колхозниками, 
помочь артельным руководителям  
осущ ествить эти предлож ения. 
Политическое значение отчетных 
собраний исключительно велико. 
Ими должны конкретно занимать
ся партийные организации. П р а 
вильно и во-время ли составле
ны го девы е отчеты, знают ли 
колхоззики о  времени и месте  
собраний, созданы  ли условия  
для того, чтобы все колхозники  
явились на собрани е,— все эти 
вопросы должны быть в поле  
зрения партийного работника. 
Секретари районных комитетов и 
другие партийные и советские  
работники обязаны лично при
сутствовать на собраниях. П ар
тийный работник при этом дол
жен помнить, что он не может  
быть бесстрастны м наблюдателем. 
Е о обязанность — позаботиться о 
надлежащ ей подготовке к со б 
ранию, о том, чтобы собрание  
прошло при вы сокой активности 
колхозников, чтобы члены арте
ли смело вскрывали недостатки, 
дапущ енны е правлением, п р ед 
седателем или ревизионной ко
миссией.

С облю дение демократических  
основ управления колхозом— не
пременное услов и е укрепления  
колхозов. Н адо добиться, чтобы  
на собраниях была ш ироко раз
вернута критика и самокритика, 
чтобы колхозники могли выска
зать все, что они считают необхо
димым для подъем а общ ествен  
ного хозяйства и устранения не
достатков. При вы боре рук ово
дящ их органов колхозники долж  
ны полностью  использовать свое  
право св ободн ого выдвижения и 
подбора к?ндилатур. С в оев р е
менно и на высоком политичес
ком уровне провести отчетные 
собрания, значит ещ е выше под
нять творческую  активность кол
хозников в борь бе за укрепление  
общ ественного хозяйства, ва до 
срочное вы полнение пятилетки в 
области социалистического сель
ского хозяйства.

(Из передовой статьи газеты 
„Правда" за 13 января 1948 года)

Дадим стране больше
Работники лесной про- зимним лесозаготовкам си- 

мышленвоств и трудящие--лами колхозов к 30 й годов- 
ея, занятые на лесозаго^гцине Советской Армии, а
товках, в письмах ва имя 
товарища Сталина заверя
ют великого вождя и учи
теля советского народа, 
чго они дадут стране как 
можао 6.)льше леса.

Работники лесной про
мышленности, колхозники 
и колхозницы Томской об
ласти дают слово завер- 
в и т ь  задавив по осенне-

в целом по области—к 16 
марта и обещают дать сверх 
плана 100 тысяч кубомет
ров деловой древесины.

Крестьяне - лесорубы и 
возчики, рабочие, служ а
щие, инженерно-техничес
кие работники лесной про 
мышлевносди Дрогобыч- 
свой области обязу ются вы-

леса!
полнить план осенне*зимних 
лесозаготовок к 1 марта.

Рабочие лесной промыш
ленное ги, колхозники и 
крестьяне - единоличники 
Волынской области дают 
олово закончить план осей* 
ве-зимних лесозаготовок к 
15 февраля, а план вывоз 
ки—к 1 марта, заготовить 
и вывезти сверх плана к 
концу сезона не менее 50 
тысяч кубометров леса.

(ТАСС).

Новая демонстрация нерушимой 
дружбы народов С С С Р

11 января в пяти союзных р е 
спубликах— в Б елоруссии, К азах
стане, Г рузин, А зербайдж ане и 
Киргизии — состоялись выборы  
депутатов местных С оветов. М ил
лионы советских людей приш ли  
к избирательным урнам и вы ра
зили свою  безграничную  п р ед а н 
ность партии больш евиков, С о 
ветском у правительству, наш ему  
вож дю  я учителю великом у  
Сталину.

Д ень вы боров— радостное с о 
бытие не только для пяти брат
ских республик, это— праздник  
всех народов наш ей необъятной  
Родины . Голосуя за  лучших сы 
нов и дочерей  советск ого н ар о
да, наш и люди голосовали за 
С оветское государство, за пяти
летку в четыре года, за торж ест
во ленинско-сталинской нацио
нальной политики, за политику  
друж бы  и братского сотрудниче
ства народов наш ей страны. В 
день вы боров белоруссы , казахи, 
грузины , азербайджанцы , кирги
зы, как и в се  советские народы, 
ещ е раз продемонстрировали  
м орально-политическое единство, 
советский патриотизм.

П редвы борные дни были отм е
чены новым проявлением поли
тической и трудовой  активности  
населения, новыми производствен
ными победам и. Почти 1 0 0  п р о
центов участвовавш их в выборах 
голосовали ва кандидатов сталин
ск ого  блока коммунистов и б е с  
партийных.

И збиратели Минска, Алма Аты, 
Тбилиси, Баку и Ф рун зе вы рази
ли волю  всех трудящ ихся своих  
республик, отдав свои голова за  
корм чего великого Союза С овет

ских Социалистических Р е с п у б 
лик И осифа Виссарионовича 
Сталина и его славных соратни
к ов—руководителей бол ьш евист
ской партии и С оветского п р а 
вительства.

В Б елоруссии избрано 64.887  
депутатов, Казахстане—53.219 д е 
путатов, Грузии— 25.652, А з е р 
байдж ане— 23 348 депутатов, К ир
гизии—  12.715. В областны е,город
ские, районные, сельск ие и п о 
селковы е Советы этих респ убл и к  
избрано 57.838 женщ ин, что п о 
казывает их возр осш ую  пол и ти 
ческую  активность.

Выборы в местны е С оветы  
подходят к концу. 16 января, как  
больш ой всенародный праздник, 
прош ли выборы в местные С о в е 
ты Таджикистана. 18 января с о с 
тоятся выборы в Л итве, Латвии, 
Туркмении и Эстонии и 22 ф е в 
раля—в У збекистане. В торж ест
венный день вы боров трудящ ие
ся этих республик продем онстри
рую т свою  преданность соц и ал и 
стическом у отечеству.

И збиратели в п ери од подготов
ки к выборам дали наказ своим  
депутатам улучшить работу м ест
ных С оветов, показывать прим ер  
больш евистской борьбы  за  вы 
полнение постановлений сов ет
ского  правительства и указаний  
больш евистской партии. И м о ж 
но не сомневаться, что депутаты  
местных Советов оправдаю т вы
сок ое  д ов ер и е народа, отдадут  
все свои силы делу разреш ения  
грандиозных задач послевоенного  
восстановления н развития народ
ного хозяйства, д ел у  строитель
ства коммунизма в нашей стране..

(ТАСС).

Успехи ремонтников 
Ксндинской М Т С

Патриотический призыв 
ленинградцев — развернуть 
социалистическое соревно 
ванне за выполнение пяти
летки в четыре года—д р у 
жно подхватил коллектив 
Кондиесю й МТС.

Передовой в соревнова
нии по МТС явилась ре
монтная бригада №  3 во 
главе с бригадиром Хол 
киным Ильей Ивановичем 
и участковым механи
ком Дроздецквх Сергеем 
Николаевичем. Ремонтники 
этой бригады взяли на $в- 
бя обязательство план чет
вертого квартала по ремон
ту тракторов и сельскою  
зяйственных машин выпол
нить к 21 декабря—ко двю 
выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся. 
Свое слово члевы бригады 
сдержали. Они отремонти
ровали 4 трактора, комбайн, 
5 плугов, 2 сеялки и 2

культиватора. Качество ре
монта машин комиссией 
дризнано хорошим.

Лучшими трактористами- 
ремонтниками этой бригады 
являются Мазин Степан, 
Муравьев Александр, Б ух 
валова Евдокия, Гришаева 
Клавдия и Усачев Тарас, 
выполняющее нормы выра
ботки от 100 до 120 про
центов.

Все три ремонтные брига
ды Коединской МТС, с о 
ревнуясь за досрочное вы
полнение годового плана 
ремонта, выполнили квар < 
тальный план. Они взяли 
обязательство закончить 
ремонт тракторов и сель
скохозяйственных машин к 
1 февраля 1948 года, до
биться хорошего качества 
ремонтвых работ.

Н. Бардин,
директор Кондинской МТС.
С. Л еуш и.

Накануне ленинских дней
Во всех школах Ханты- 

Мансийска проводятся чит
ки и беседы о жизни идея  
тельвости Владимира Ильи
ча Ленина. Готовятся спе 
циальные номера стенных 
газет. Учащиеся разучи

вают стихи и рассказы о 
Ленине. В начальной шко
ле №  8 к 24-й годовщине 
со дня смерти Левина го
товятся альбом, в котором 
помещаются рисунки и пи
ш утся стихи о Ленине.
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Первая сессия окружною Совета депутатов трудящихся II созыва
По докладу тов. Трусова 

Н. О. об итогах соцаалио* 
тического соревнования Со
ветов за 1947 г. разверну 
,лиеь оживленные прения.

Депутат Родионов Г. В. 
отметил недостатки в р у 
ководстве социалистичес
ким соревнованием со сторо
ны райисполкомов. Испол
ком Самаровского райсове
та депутатов трудящ ихся, 
где председателем тив Пет
рушкин, в течение года ни 
разу ве обсуждал ход и 
итоги соревнования но сель 
гким Советам. Далее депу
тат Родионов обращает б н а 
мание депутатов на необ
ходимость их активного 
\  частия в оалажива ш и об
разцовой советской тор-
IОВЛИ.

Депутат Жидков Т. Н. в 
своем выступлении приз 
нал, что Сургутский рай 
исполком ве организовал 
и з-настоящему социалис
тическое соревнование в 
сельском хозяйстве. План 
сева в истекшем году не 
был выполнен, урожай соб
ран  намного меньше, чем 
намечалссьпо заданию и обя 
дзательствам. Земля вновь 
ае  осваивается. Он отме
тил крайне неудовлетвори 
тельную работу Сургут
ской МТС и слабее руко 
зводство ею со стороны ок 
руж ного отдела сельского 
хозяйства.

—• Условия социалисти
ческого соревнования сель
советов,— говорил депутат 
Актаев,—в Мвкоявовском 
районе в истекшем году 
выполнены неполностью,Со 
веты района успешносара- 
вились с выполнением пла
на рыбодобычи. Перевы
полнили годовой план ло
ва рыбы -из7  сельских Со
ветов б. Урожайность по 
району в среднем получе
на 8 центнеров с га. Ка- 
рымкярскнй КОЛХОЗ ИМ60И 
Сенькина собрал зерна но
12,8 центнера с гектара, 
Поснокортскай колхоз „П р 
вое мая" получил урожай 
картофеля 130 центнеров с 
га. Эта примеры говорят 
о том, что в районе можно 
собирать большие урожаи, 
но сельские Советы слабо 
организуют соревнование 
среди хлеборобов. По рай 
ону сорвано выполнение 
плана пушных заготовок 
и лесозаготовок Райис 
полком соревнованием р у 
ководил плохо. Ежемеся
чно итоги не подводи
лась . Но и овриополком не 
указывал нам на недостат
ки в руководстве соревно
ванием.

О том, как было развер
нуто социалистическое со
ревнование в Моимском кол
хозе им. Кирова, рассказал 
депутат Арданчин М. Г. 
Колхозники этой артели да 
ли государству 1.200 пудов 
рыбы сверх пдайа.

Депутат Фатхутданов К.Ф 
отмечает недостатки в р у 
ководстве соревнованием 
среди охотников и загого 
вителей. Райисполкомы до 
с и г  оор не утвердили они

ски охотников промыслови
ков. Советы, кек сельские, 
так и районные, не знают 
точно, сколько человек н а 
ходится еа  пушном проьы 
еле, все ли они охвачены 
соревнованием. Недоетаго 
чное внимание к пушным 
заготовкам со стороны Со 
ветов привело к тому, что 
сезонный план заготовки 
пушвивы поставлен под у г 
розу срыва.

Депутат Смехов В. В. 
говорил, что соревнование 
организуется в отдельных 
Советах формально. С 1або 
организована гласность со
ревнования, ве передается 
опыт передовиков, не нала
жена постоянная проверка 
выполнения обязательств.

— Чтобы трудящиеся 
успешно работали еа  про
изводстве,—сказала депу
тат Ш утова А. С.,—им для 
этого необходимо создать 
надлежащие условия. Но 
у  нас не везде хорошо об 
стоит дело с обслуживани
ем трудящ ихся  медицин 
ской немощью, отдельные 
медицинские работники не 
проявляют активности в 
оргянизщ аи  сачитарно 
профилактической работы. 
В этрм в известной мере 
повинны и местные Сове
ты, которые ве втягивают 
медвков в общественную 
жизнь. До сих пор, хотя 
разговор уж е ведется не
сколько лет, в Самарово и 
Березово нет бань. До ка 
ких пор с  этим будут ми
риться Самаровский и Б е 
резовский райисполкомы?

В прениях выступили 
депутаты Худяков. Рытов, 
Огородникова, Непомня
щих, Будылдин и другие

16 января сессия рас
смотрела вопрос о вы пол
нении постановления ' фев 
радьского Пленума ЦК 
ВКП(б) по развитию ж и
вотноводства. Доклад сде
лал заместитель председа 
теля окриополкома т. Его 
ров Л. М.

Борясь за выполнение 
постановления февральско
го Пленума ЦК ВКП(б), не 
редовые колхозы и стаха- 
вовцы животноводства ок
руга  добились значитель
ных успехов. В соревнова
нии участвовало 52 сель
ских Совета, 223 колхоза. 
201 работенку животновод
ства выдается дополни
тельной оплаты 85 центне
ров зерна, 119 телят, 163 
ягненка, 607 килограммов 
мяса, 2 774 литра молока и 
много денег.

В Березовском районе из 
38 колхозов довели до д о 
военного уровня поголовье 
лошадей 10 колхозов, круп 
ного рогатого окота—33 
колхоза, овец— 10 колхо
зов из 11, занимающихся 
овцеводством. К олхоз„17 й 
партсъезд** (Председатель 
т. Филиппов) годовой план 
по лошадям выполнил на 
108 процентов, по крупно
му рогатому скоту—на 
112, по овцам—-на 145 п ро
центов.

Многие колхозы Л арь- 
якскога  района также пе
ревыполнили план по жи
вотноводству. Артели им. 
Чапаева и „Путь к социа
лизму", например, значи
тельно перекрыли план по 
лошадям, крупному рога 
тому скоту, овцам и  сви
ньям.

Чабан колхоза „Просвет" 
(Микояновский райщ )Д ж у- 
малеев от 97 овцематок по
лучил и сохранил 192 я*1 
ненка, перевыполнив план 
на 90 ягнят. Свинарка кол
хоза „Новая жизнь" (Ларь 
якский район) Былина от 
двух свиноматок получила 
и вырастила до отъема 30 
поросят вместо 14 по пла
ну.

— Однако в целом по ок
р у гу ,—говорит тов. Его
ров,—состояние животно
водства нельзя прчзяать 
удовлетворительным. План 
по лошадям выполнен на 
99 процентов, в том числе 
Березовским районом—на
106, Микояновским на 101; 
остальные районы не вы 
полнили плана. По круп 
ному рогатому скоту зада
ние выполненоБ^резовским, 
Ларьякским и Сургутским 
районами, по овцам—Бере
зовским районом.

Отстали Сургутский и 
Самаровский районы, В Са- 
маровском районе за год 
пало 165 лошадей, 680 ко
ров, 438 овец, и около 100 
свиней. Кроме того, в этом 
районе грубо наруш ается 
Устав сельхозартели— раз 
базарено 43 лошади, 578 го
лов крупного р >Г8того ско
та, более 400 овец и сви 
ней.

Далее докладчик у к а з ы 
вает на отсутствие борьбы 
за сохранение молодняка и 
большую яловость, особен 
НО кобылиц.

Далее тов. Егоров оста
навливается еа работе от
дельных животноводческих 
ф рм Из 260 МТФ только 
81 имеет м и н и м у м  маточ 
ного поголовья. Остальные 
фермы имеют мало скота и 
не даю* высоких доходив 
колхозам. Задача каждого 
колхоза—неустанно попол
нять животноводческие 
феомы наиболее продук 
тивным скотом. Псодуктяв 
ность коров является еще 
коайне низкой План надоя 
молока в среднем на ф у 
ражную корову за 11 ме
сяцев выполнен по Ларьяк* 
скому району на 90 поо- 
центов. по Микояновскому 
— на 6 2 , по Кочдинскому-^- 
на 46, по Сургутскому—на 
54, по Березовскому—на 
72 т  Сайаровскому—на 41 
процент.

Докладчик отар акт еризо- 
ва л также состояние ж и 
вотноводческих помещз 
ний, племенного дела, кор
мовой базы.

По оленеводству план в 
и отекшем году округом 
выно шен на 97 процентов

—особенно отстают Сама- 
ровсквй и Сургутский 
районы.

Значительное место в 
докладе уделено вопросам 
звероводства, работе с 
животноводческими кад ра 
ми, намечен р я д  мероприя
тий по усилению борьбы 
за сохранение поголовья 
скота и увеличению его 
продуктивности.

По докладу тов. Егоро
ва Л.М. развернулись п р е 
ния.

Первым взял слово пред
седатель плановой комис
сии облисполкома тов. Па 
вевь, который остановился 
на решениях первой сес 
сии Тюменского областно
го Совета депутатов т р у 
дящихся. рассказав о за
дачах трудящ ихся области 
по развитию полеводства 
животноводства,промыш лен 
ности, культурного строи
тельства и другим мероп
риятиям.

Депутат Аликов В. А.рас- 
сказал о состоянии олене
водства в Казымском с е л ь 
ском Совете. Лучшие оле 
неводы Попов и Канев из 
года в год добиваются вы
пот нения планов увеличе
ния поголовья оленей. Но 
в истекшем гопу велики 
потери оленей. Не органи
зована борьба с волками, 
которые приносят громад
ный вред оленеводству.Ок
ружной отдел сельского 
хозяйства недостаточно уде 
ляет внимания развитию 
оленеводства в Казыме, а 
ведь Казым снабжает оле
нями другие районы ок 
руга.

— Без создания прочной 
кормовой базы, — говорит 
депутат Худяков И. Л . ,— 
нельзя дальше развивать 
животноводство в нашем 
округе. Большие воды на
носят животноводству гоо 
мадный урон. Необходимо 
в малые воды каждому кол 
хозу создавать резерв к о р 
мов, а у нас этого ве де
лаемся.

Депутат Семенова Д . В. 
отмечает, что в Самарин
ском районе ни по одному 
виду скота в истекшем го 
ду план не выполнен. Кол
хоз „15 й Октябрь" нахо
дился под боком у райис 
полкома и его сельскохо
зяйственного отдела, од
нако последние не замеча
ют того, что здесь у т о н у 
ло в 1947 г о д у  более юо 
голов скота. Весной скот 
не докармливался из за 
недостатка кормов, тогда 
как свыше 60 тонн сена 
осталось на лугах  и его 
унесло водой. Председа
тель колхоза Долматов со
вершенно не уделяет вни
мания колхозной зверофер
ме, которая пришла к раз 
валу. Палее тов. Семенова 
говорила о том, что спе* 
циалисты животноводства 
в районе используются не
правильно.

Зав. сельтозотделом ок
ружкома ВКП(б) тов. Дю- 
кин в своем выступлении 
отметил, что до сих пор^

в ряде колхозов наруш ает
ся Устав сельскохозяйст
венной артели. По С&ма- 
ровскому району, напри
мер, за короткое время 
разбазарены сотни г о 
лов лошадей и крупного 
рогатого скота. Тюлин- 
ский колхоз им Ворошилова 
продал незаконно две л о 
шади, а райисполком, зная  
с*б этом, не принял мер к 
возвращению лошадей. В 
Самяровском райоае нет н а
стоящего соревнования 
среди работников живот
новодства. Опыт передо
виков не передается

Затем выступил в п ре
ниях председатель окиис- 
полкома тов. Савин М.Я. Ож 
отметил ряд  крупных н е 
достатков и ошибок в р а 
боте местных Советов пе 
руководству животновод
ством. Еще* в 1946 году 
Сургутский район был пе
редовым в округе по вы 
полнению плача животно
водства, а в истекшем го
ду занял одно из послед
них мест. Председателя 
райисполкомов должны по
стоянно проверять, как кол
хозы выполняют план по 
животноводству, заслуш и
вать председателей с е л ь 
советов, заведующих ж и 
вотноводческих ферм, с и 
стематически следить за 
работой животноводов. Н е 
обходимо принять все ме
ры к тому, чтобы успешна 
провести зимовку скота. Н а 
до еще раз пересмотреть за
пасы кормов в колхозах и 
распределить их так, что
бы хватило до конца стой
лового периода. Там, где 
кормов нехватает, необхо
димо немедленно организо
вать заготовку тала. Наде 
больше уделить внимания 
кадрам колхозных живот
новодов, развертывая сре
ди них социалистическое
соревнование.

Депутат Самарин Н. Й. 
говорил о том, что надо 
больше внимания уделить 
разведению породистого, 
более продуктивного скота.

С большим вниманием уч а 
стники сессии прослушали 
выступление с°кретаря ок
ружном* ВКП(б) тов. Ива
ненко Н. В., который обри
совал задачи советских 
работников по осущест
влению постановления фев
ральского Пленума ЦК 
В К [Ц б )в  области живот
новодства.

По докладам т.т. Трусо
ва и Егорова сессия при
няла развернутые решения 
и вечером 16 января  закон
чила свою работу.

И З В Е Щ Е Н И Е
19 января в пом ещ ении Ханты - 

М ансийского парткабинета для  
самостоятельно изучаю щ их. К рат
кий кур с истории ВКЧ(б)* с о с 
тоится лекция—  Основные черты  
марксистского диалектического ме
тода*.

Лекцию учитзет т. (Дибипев.
Начало в 8 часов вечера.

Ответ, редактор 
А И ЦИБИЛЕВ,


